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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates für den Bereich der 

Kernstadt Aurich 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 03.03.2022 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:30 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeister  
Herr Timo Mehlmann  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Rolf Stemmler  
 
stv. Ortsbürgermeisterin  
Frau Marina Strentzsch  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Sultana Alim  
Frau Dita Bontjer  
Frau Sarah Buss  
Herr Jens Coordes  
Herr Alexander Jürgens  
Herr Heiko Kruse  
Herr Richard Rokicki  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Klara Jéhn-de Witt  
Frau Heidrun Weber  
 
von der Verwaltung  
Frau Meike Bokker  
Herr Heiko Denekas Bis TOP 8 
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Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Werner Kranz  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Viola Czerwonka  
Frau Ingeborg Hartmann-Seibt  
Herr Wiard Siebels  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Mehlmann eröffnet die öffentliche Sitzung des Ortsrates Kern-
stadt um 19:00 Uhr und begrüßt alle Anwesenden. Er weist daraufhin, dass er kurzfristig eine 
Einladung zu einer Sprengung eines Gebäudes auf dem Kasernengelände bekommen hat. 
Aufgrund der Kurzfristigkeit hat Herr Mehlmann nicht daran teilgenommen. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 02.02.2022 
 
Es werden folgende Änderungen am Protokoll vom 02.02.2022 vorgenommen: 
TOP 18: Herr Jürgens merkt an, dass er sich nicht beschwert hat, sondern lediglich einen 
Hinweis gegeben hat. Dies soll abgeändert werden. 
 
Eine Anwohnerin hatte unter TOP 5 eine Frage bezüglich des Baugebietes „In der Diere“ 
gestellt. Der Satz: „Die Verwaltung wird vom Ortsrat gebeten zu prüfen, ob eine Unterschutz-
stellung möglich ist“ soll herausgenommen werden. Die Anwohnerin hatte lediglich die Frage 
gestellt, ob es der Verwaltung bekannt ist, dass es die Pingu-Ruinen dort gibt. 
 
Mit der Änderung wird über das Protokoll vom 02.02.2022 entschieden.  
6 Ja – Stimmen 
3 Enthaltungen 
 
Das Protokoll vom 02.02.2022 wird mit den Änderungen genehmigt. 
 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Zu Beginn des TOP 4 bittet Herr Kruse um die Durchführung einer Schweigeminute aus So-
lidarität zur Ukraine. Hierüber wird abgestimmt. Aufgrund der einstimmigen Meinungen wird 
die Schweigeminute abgehalten. 
 
Danach berichtet Herr Mehlmann, dass TOP 10Veräußerung von städtischen Grundbesitz im 
Sanierungsgebiet „Historische Altstadt Aurich“ von der Tagesordnung runtergenommen wer-
den soll. 
 
Die Tagesordnung wird mit der Änderung einstimmig festgestellt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Eine Einwohnerin möchte wissen, ob die Stadt Aurich eine Haftung übernimmt, wenn im 
Baugebiet „In der Diere“ gebaut wird. Aufgrund der Pingo-Ruinen könnte es zu Problemen 
kommen. Herr Mehlmann antwortet, dass es Mitte März einen gemeinsamen Termin mit 
Frau Busch-Maaß geben werde. Hier wird die Haftungsfrage angesprochen. 
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TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Es liegen keine Kenntnisnahmen vor. 
 
 
TOP 7 Haushaltsberatung 2022 
 
Herr Denekas informiert über den Haushaltsplan. Danach wird über den Haushalt diskutiert. 

 

Unter anderem möchte Herr Stemmler wissen, ob in naher Zukunft Steuererhöhungen ge-

plant sind um den Haushalt auszugleichen. Herr Denekas antwortet, dass er derzeit von kei-

nen Steuererhöhungen weiß und verweist auf die Rangfolge der Einnahmen. Ob zukünftig 

Steuererhöhungen erfolgen, könne er nicht sagen. 

 

Es wird über die Parkgebühren beim Badesee Tannenhausen und im Bereich der Innenstadt 

diskutiert. Insbesondere im Bereich der Innenstadt wird von einigen Ortsratsmitgliedern ge-

fordert, die Parkgebühren abzuschaffen, um mehr Kundschaft in die Innenstadt zu locken. 

Andere sehen es nicht als sinnvoll an, die Parkgebühren zu erlassen, die Innenstadt müsste 

auf andere Art und Weise attraktiver gestaltet werden. 

 
TOP 7.1 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 - Einbringung des 

Verwaltungsentwurfes 
Vorlage: 22/032 

 
Frau Buss beantragt, die Entscheidung zu verschieben. Die Besprechungen sind noch nicht 
so weit, sodass sie hier noch keine Meinungsäußerung kundgeben kann. 
 
TOP 7.1 wird mit 9 Ja – Stimmen und einer Enthaltung auf die nächste Ortsratssitzung ver-
schoben. 
 
 
TOP 8 Umbau der Landesstraße 34 "Fockenbollwerkstraße" 

Verwaltungsvereinbarung mit dem Land Niedersachsen 
Vorlage: 22/042 

 
Herr Mehlmann weist auf die Informationsvorlage bezüglich TOP 8 hin. Diese wird zur 
Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 9 Zweite Änderung des Bebauungsplanes Nr. 298 (Osterstraße); hier: Abwä-

gungsbeschluss und Satzungsbeschluss 
Vorlage: 22/041 

 
Empfehlungsbeschluss: 
 
1. Die Abwägung der Stellungnahmen zur Auslegung des Entwurfes Bebauungsplan 
    Nr. 298/ 2.Änderung (Osterstraße), 
 
2. Der Bebauungsplan Nr. 298/ 2.Änderung (Osterstraße) mit textlichen Festsetzungen, 
    und Hinweisen einschließlich der Begründung als Satzung,  
 
3. Die Aufhebung des Bebauungsplanes Nr. 298 sowie der 1. Änderung im durch den 
    Bebauungsplan Nr.298/ 2.Änderung überlagertem Bereich 
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werden beschlossen.  
 
Die Anlagen sind Bestandteil des Beschlusses.  
  
 
Abstimmungsergebnis: 

 
8 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen 
 
 
TOP 10 Veräußerung von städtischem Grundbesitz im Sanierungsgebiet "Histori-

sche Altstadt Aurich" 
Vorlage: 22/039/1 

 
Es wird auf den TOP 4 verwiesen. 
 
 
 
TOP 11 Antrag der Fraktion FDP, hier: Änderungsantrag zur Vorlage 21/215 - Ver-

längerung der Einschränkung der Parkgebühren in der Auricher Innenstadt 
- 
Vorlage: ANTRAG 21/032 

 
Frau Buss erläutert den Antrag der FDP. Danach wird eingehend über die Parkplatzgebüh-
ren diskutiert. Pro - Argumente sind hauptsächlich, dass die Innenstadt attraktiver wird und 
die Bürger*innen länger in der Stadt verweilen und dass dadurch der Umsatz gesteigert wird. 
Zudem sind einige Menschen auch auf das Auto angewiesen, da sie eine zu große Strecke 
bewältigen müssen, Aurich ist schließlich nicht nur die Innenstadt, sondern auch die umlie-
genden Dörfer wie Plaggenburg und Middels. Contra - Argumente sind hauptsächlich der 
Klimaschutz und dass die Innenstadt auf andere Art attraktiver gestaltet werden muss. 
Nach eingehender Diskussion stellt Herr Kruse den Antrag, die Diskussion zu beenden und 
über den Antrag abzustimmen. Herr Mehlmann schlägt vor, die Wortmeldungen zu schlie-
ßen, nachdem die fünf Meldungen, die er bereits notiert hat, angehört wurden. Hierüber wird 
abgestimmt. Einstimmig wird entschieden, über den Antrag nach den letzten fünf Wortmel-
dungen abzustimmen. 
 
Es wird über den Antrag abgestimmt. Mit 4 Ja – Stimmen, 6 Nein – Stimmen und 0 Enthal-
tungen wird der Änderungsantrag abgelehnt. 
 
 
TOP 12 Antrag Herr Mehlmann für den Ortsrat Aurich-Kernstadt, hier: Aufwertung 

und Sichtbarkeit des Karl-Heinrich-Ulrichs-Platz 
Vorlage: 22/045 

 
Zuerst wird darüber abgestimmt, Frau Melly Doden ein Rederecht zu erteilen. Dies wird ein-
stimmig beschlossen. 
 
Frau Doden stellt sich vorerst vor und erklärt das Anliegen. Es wird kurz über den Antrag 
sowie die Kosten und über das Verfahren mit den Zeitungen gesprochen. Danach wird über 
den Antrag abgestimmt.  
 
Einstimmig wird sich für den Antrag ausgesprochen. 
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Beschluss:  
 
Zur Aufwertung der Sichtbarkeit des Karl-Heinrich-Ulrichs-Platz werden folgende Maßnah-
men durchgeführt: 
 

1. Die Ampelmännchen der Fußgängerampel zum gegenüberliegenden Kino wird mit 

gleichgeschlechtlichen Paaren versehen, um so eine „Queere Ampel“ für den Bereich 

zu schaffen. 

 
2. Es wird eine Gedenktafel im Bereich der Fußgängerampel angebracht, um die Be-

deutung des Platzes bzw. des Namensgebers zu verdeutlichen.  

 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
TOP 13 Antrag der Mitglieder von Bündnis 90/Die Grünen im Ortsrat Aurich-

Kernstadt, hier: Hissen der Regenbogenflagge am 17. Mai 2022 
Vorlage: 22/046 

 
Der Antrag wird kurz erläutert. Herr Stemmler weist darauf hin, dass es sich hier um die Be-
flaggung öffentlicher Gebäude handelt und er sowie Herr Coordes daher dagegen stimmen 
werden. 
 
Nach der kurzen Diskusion wird über den Antrag abgestimmt. Mit 8 Ja – Stimmen und 2 Nein 
– Stimmen wird dem Antrag zugestimmt. 
 
 
 
TOP 14 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Herr Mehlmann spricht auf die nächste Sitzung an. Diese soll in der Woche nach Ostern 
stattfinden. 
 
Weiteres liegt nicht vor. 
 
 
TOP 15 Anfragen an die Verwaltung 
 
 
TOP 15.1 Kreuzung B 72 - Julianenburger Str. 
 
Frau Buss weist auf die Werbetafel an der Kreuzung B72 – Julianburger Str. (Richtung Gym-
nasium) hin. Hier bittet sie um Klärung, wer dafür zuständig ist und ob es hier möglich ist, 
diese Werbetafeln zu verbieten. 
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TOP 15.2 Pferdemarktkreuzung - ehemals Bremer Schlüssel 
 
Frau Jehn-de Witt fragt an, wem die Gebäude ehemals Bremer Schlüssel (Kreuzung am 
Pferdemarkt) gehören. Hier liegt viel Müll. Generell ist dies kein schöner Anblick, sodass ge-
klärt werden soll, was hier gemacht werden kann und wer hierfür zuständig ist. 
 
 
TOP 15.3 Pferdemarktkreuzung - Beschilderung 
 
Am Pferdemarkt ist die Beschilderung unübersichtlich. Einmal steht dort Ortsmitte, einmal 
Stadtmitte. Hier würde sich eine einheitliche Bezeichnung empfehlen. 
 
 
TOP 15.4 Karl-Heinrich-Ulrich-Platz - Zebrastreifen 
 
Herr Kruse fragt an, ob es die Möglichkeit gibt, den Zebrastreifen auf dem Karl-Heinrich-
Ulrich-Platz mit Regenbogenfarben zu verlängern. Dies solle geprüft werden. 
 
 
 
TOP 15.5 Tiefgarage 
 
Herr Bontjer wurde von mehreren Bürgern angesprochen, dass es in der Tiefgarage Auto-
rennen geben soll. Hier sollen Kontrollen stattfinden. 
 
 
 
TOP 16 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 17 Schließung der Sitzung 
 
Herr Mehlmann bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung um 20:30 Uhr.  
 
 
 
 
Mehlmann (Ortsbürgermeister)                             Bokker (Protokollführung) 
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